
Ober-Mörlen, den 13.09.2022 
 

Öffentliche-Niederschrift 
 
der 14. ordentlichen, öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Bau, Verkehr und Umwelt am 
Montag, 12.09.2022, 20:00 Uhr, Schloss Ober-Mörlen im Rittersaal. 
 
 
Anwesend sind: 
 
Ausschussmitglieder: 
Heil, Johannes  
Spieler, Klaus  
Glockengießer, Achim  
Ritzel, Marco  
Wölfl, Laura  
 
Gemeindevorstand: 
Paulenz, Kristina  
Burk, Gottlieb  
 
Gemeindevertretung: 
Schneider, Jürgen  
Frank, Raimund  
Roth, Marco  
 
Schriftführung: 
Raimund Frank 
 
Entschuldigt fehlten: 
Freundl, Josef  
Hahn, Herbert  
Matthesius, Volker  
Mielke, Theo  
Sprengel, Mario  
Hosenseidl, Marco  
Dr. Heil, Matthias  
Reimertshofer, Joachim  
 
Gäste: 
 
 
TOP 1 Eröffnung und Begrüßung sowie Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Vorsitzender Johannes Heil eröffnet pünktlich um 20:00 Uhr die 14. Sitzung des Ausschusses Bau, 
Verkehr und Umwelt und stellt die ordnungsgemäße Ladung fest, sowie Beschlussfähigkeit 
besteht. Er begrüßt die Mitglieder des Ausschusses, Frau Bürgermeisterin Kristina Paulenz, den 1. 
Beigeordneten Gottlieb Burk sowie Marco Roth, Stefan Schraub und Jürgen Schneider aus der 
Gemeindevertretung 
 

 
TOP 2 Niederschrift der 13. Sitzung vom 30.06.2022 

 
Keine Einwände oder Änderungswünsche 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür 
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TOP 3 Fehlende Müllbehälter an öffentlichen Ruhebänken anschaffen und aufstellen 

(Antrag der FWG-Fraktion vom 26.05.2021) 
 
Beschluss: 
Der Gemeindevorstand wird beauftragt, Müllbehälter (mit kleiner Einwurf-Öffnung) im Bereich der 
Ruhebänke im Gemeindegebiet aufzustellen sowie deren regelmäßige Leerung zu gewährleisten, 
um damit den Mangel an Müllbehältern umgehend zu beseitigen. Fehlende Müllbehälter sind aus 
dem Überangebot an einigen Standorten herauszunehmen und an den entsprechenden 
Standorten wieder aufzustellen. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür 

 
 

 
TOP 4 Verbreiterung eines Gehwegs auf der Usabrücke "In den Mühlwiesen" mit 

Anpassung an das vorhandene Gelände 
(Antrag der FWG-Fraktion vom 26.05.2021) 

 
Auch hier fasst Johannes Heil den Stand von Diskussion und Information erneut zusammen. Wie 
ist der Stand jetzt? Alle Ausschussmitglieder ergänzen die Informationen. Dies führt schlussendlich 
zu folgendem Beschlusstext 
 
Beschluss: 
Der Gemeindevorstand wird beauftragt die Baumaßnahme im Bereich der Brücke in den 
Mühlwiesen (Am Sportplatz) gemäß vorgelegter Kostenzusammenstellung (v. 11.07.2022) 
auszuführen. Die berechneten voraussichtlichen Gesamtkosten betragen ca. € 50.000. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür 

 
 
TOP 5 Antrag gemäß § 11 der Geschäftsordnung der Gemeindevertretung 

hier: Anpflanzung einer Feldholzinsel (Hecken, Feldgehölze und Baumreihen) 
entlang der Autobahn A5 (Flur Nr. 5 49/0 Stockborn) 
(Antrag der SPD-Fraktion vom 14.09.2020) 
Schallschutzmaßnahmen an der A5 

 
Siehe TOP 6 
 
Abstimmungsergebnis: Keine Abstimmung 

 
 

 
TOP 6 Antrag SPD-Fraktion 

Photovoltaikanlage an der BAB 5 
AT-10/2022 

 
Beide TOPs werden gemeinsam und kontrovers diskutiert. Der Ausschuss einigt sich auf 
Folgendes: Achim Glockengießer verspricht zu einer der nächsten Sitzungen detaillierte und mit 
belastbaren Zahlen versehene Informationen vorzulegen, die eine Beschlussfassung ermöglichen 
helfen. Lärmschutz in Verbindung mit Biotopverbund und Energiegewinnung durch eine 
Photovoltaikanlage entlang der A5. Es ergeht heute keine Beschlussempfehlung 
 
Beschluss: 
 
 
Abstimmungsergebnis: Keine Abstimmung 
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TOP 7 Verschiedenes 
 
Frage Klaus Spieler ob die Brennstoffzelle im Schloss wieder funktioniere? 
Antwort Kristina Paulenz – soweit ihr bekannt sei ja, aber sie fragt nochmal nach. 
Frage Klaus Spieler ob die Beleuchtung des Schlosses nun nachts zurückgefahren wird? 
Antwort Kristina Paulenz – im Schloßhof wurden die Bodenbeleuchtung sowie die direkte 
Anstrahlung des Schlosses abgeschaltet. Die 2 Standleuchten sind an die Straßenbeleuchtung 
angeschaltet und werden derzeit nicht ausgeschaltet. Die allgemeine Straßenbeleuchtung wird nun 
um 20:00 Uhr statt um 23:00 Uhr dunkler gedimmt. 
Frage Jürgen Schneider wegen der Nachbesserungsarbeiten im Zuge der 
Glasfaseranschlussarbeiten? 
Antwort Kristina Paulenz - DG ist soweit durch. 
Frage Johannes Heil wegen des Wegezustands entlang der Usa 
Antwort Kristina Paulenz – der Weg ist noch nicht endgültig fertig gestellt. 
 
 

 
 
 
Ende der Sitzung: 22:36 
 
 

 

 

 
Johannes Heil  Raimund Frank 
Ausschussvorsitzender  Schriftführer 
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